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加快上海金融业发展，促进上海经济高速增长

庄晓天

上海市政府副市长

去年上海经济工作取得了比较大的成绩，上海国民生产总值增长 14.8%，这在上海历史上是少有的，在国际上也是少有的。

亚洲四小龙在经济起飞中，即从 60 年代到 90 年代初期的 30 多年时间中，真正超过 14%的只有两个国家，两个年度，一个是南

朝鲜有一年度，另一个是新加坡有一个年度，一般在经济起飞时发展速度都在 8-10%，所以上海超过 14%是很不容易的。上海金

融业在上海经济发展中起了很大的作用，上海建设银行在支持上海改革开放、浦东开发以及重大项目建设服务方面，做了大量

卓有成效的工作。在这同时也促进了自身的发展，上海建行存款余额已经占到本市金融机构中的第二位，去年的新增存款增长

率名列全市首位这是不容易的。

90 年代还有七、八年时间，这时期，我认为可能是上海经济高速增长的时期。上海第六次“党代会”提出，在今后七、八

年中，年国民生产总值平均增长 10%左右，如按这个速度发展，到 2000 年，上海的经济实力是较大的。我简单算了一笔帐，去

年上海国民生产总值 1054 亿元，如按 10%的增长速度计算，用七到八年的时间可以翻一番，即到 2000 年上海国民生产总值将达

2100-2200 亿元，大致人均达 3000 美元左右。尽管看上去好象不太高，但一般认为，人均国民生产总值真正达到 3000 美元以上，

经济发展速度是相当快的，之后五六年，七八年就可翻一番，无论美国、欧洲还是四小龙都是这种情况。因此，我认为，这七、

八年是关键一定要抓住。同时，这七、八年也是我国计划经济向市场经济过渡的关键时期，上海要把社会主义市场经济的框架

树立起来，这也是很不容易的。为此，今年我们一定要在去年基础上把改革的力度加大，我们提出了八项改革。比如其中一项

是很重要的商品房制度改革，这个同建行关系大一些。从今年开始，我们考虑，怎样把居民的住房作为商品房卖给职工，如果

这个制度能推行，作用是很大的。如果在这七、八年中把市场经济的框架树立起来，要达到 10%的增长率是不成问题的。

中央希望上海建设成为一个龙头、三个中心（之一），即长江流域经济发展的龙头，国际经济、金融、贸易中心之一，这

要有个艰苦努力的过程。有些专家预测，作为一个国际性大都市或中心，有很多指标，据专家预测需要 20 年时间，那么这七、

八年是我们打基础的时期。现在，关键的问题是商品流、资金流、信息流要在上海高度的汇集与活跃，只有这样，这个中心才

能树立起来。上海要把各类市场搞活，搞成全国性、世界范围内区域性的市场。比如现在上海之所以重视期货市场的发展，是

因为它不仅是全国性的，更重要的将来要同世界接轨。又如上海证券市场，今年一月份交易额就达 250 多亿，预计今年全年达

2000 亿以上。这些市场的后面，实际上是个资金市场。因此这三个中心的形成与资金的高度汇集与活跃是密切相关的。

今年初，小平同志向我们上海提出“一年变个样，三年大变样”的希望。今年工作搞好了，可为三年大变样打下基础。我

希望建设银行的同志要在三年大变样过程中作出自已更大的贡献，具体提三点希望：一是要积极参与上海金融市场的建设与完

善，充分发挥建行的优势，要在巩固和发展传统业务的同时大力开拓各种新的金融业务。二是积极发挥专业优势，继续支持上

海重大项目建设，继续做好房改金融配套工作。三是加强自身建设，坚持两手抓，使建行工作上一新的台阶。
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